
责任编辑∶吕剑波

中国新闻

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmhwb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cnA62014年4月12日 星期六

! ! ! !据新华社北京 !月 ""日电 （记者 徐硙）
国家新闻出版广电总局近日通报了西部时报社
记者新闻敲诈案，同时呼吁公众遇到新闻敲诈
要保存好证据并及时报案。

!"#$年 #月以来，《西部时报》甘肃记者站
站长马玉华、山西记者站站长田华利用新闻采
访的职务便利，以曝光山西省襄汾县县委书记
出游遇“少女”，违规将其调到旅游局。地方干
部、企业涉嫌违法的问题相要挟，牟取非法利
益，数额巨大。其中，马玉华敲诈勒索他人财物
共计人民币 %&万元（其中 !"万元未遂）；田华
敲诈勒索他人财物共计人民币 &&万元（其中
!"万元未遂）。!"'$年 '!月 !$日，马玉华被法
院以敲诈勒索罪判处有期徒刑 (年 (个月，并
处罚金 '"万元；田华被法院以敲诈勒索罪判处
有期徒刑 )年，并处罚金 &万元。
《西部时报》记者王龙飞到总局作调查笔录

时反映，该报不仅不给新闻记者发放工资，还向
新闻记者下达广告、发行等经营任务。
经新闻出版广电总局核查，《西部时报》未能

严格审核采编人员资格，致使多名记者提交虚假
材料骗领新闻记者证。!"'"年，在该报提交的新
闻记者证申领材料中，记者王龙飞、李静两人的
《领取新闻记者证人员情况表》中的“基本信息”
存在虚假，两人提交的学历证书系伪造。
山西省新闻出版局已对《西部时报》驻山西

记者站予以注销。新闻出版广电总局已责成该
报主管单位对该报进行停业整顿。下一步总局
将视报社停业整顿情况作出进一步处理。

兰州自来水苯含量超标#$倍
污染源尚在排查 预计今天中午恢复正常供水

!西部时报"涉
新闻敲诈被停业整顿

! ! ! ! '' 日，兰州市城区唯一的供水企
业———兰州威立雅水务集团公司出厂水及
自流沟水样被检测出苯含量严重超标。当地
政府称在 !)小时里自来水不宜饮用。针对
污染源的排查尚在进行当中，当地已经明确
黄河水未受污染。受其影响，兰州采取全城
减压供水，预计今天中午恢复正常供水。

国务院副总理张高丽作出批示，要求
采取有效措施，尽快让市民喝上安全水放
心水。张高丽要求环保部、住建部、卫计委
配合地方，尽快查明污染原因，采取有效措
施治理，确保供水安全。

苯严重超标
)月 '"日 '%时，兰州市威立雅水务集

团检测出出厂水检测苯含量 ''*微克+升，
!!时在自来水一分厂与二分厂之间中间段
的自流沟检测出苯含量为 '%"微克+升。)

月 ''日 !时，苯检测值为 !""微克+升，苯
含量严重超标，远超出国家限制的 '"微克+

升。)月 ''日白天，相关部门检测出兰州城
区个别居民水龙头饮用水苯检测值最高为
%*微克+升。

经多路水质检测，判定黄河水指标和
自来水厂一厂至二厂南线输水管道水体指
标正常。一厂至二厂北自流沟水体可能被
污染。)月 ''日凌晨 $时起，兰州威立雅水
务集团公司向水厂沉淀池投加活性炭，吸
附有机物，降解苯对水体的污染。)月 ''日
上午 ''时，停运水厂北线自流沟，排空受
到污染的自来水。水厂南线输水管道正常
供水。

兰州市委副书记、市长袁占亭表示，市

政府每两小时通过电视、广播、手机、微博、
微信等方式，向广大市民和全社会发布水
污染事故应急处置的进展情况。对这次水
污染事故给广大市民生产生活带来的影
响，袁占亭代表市委市政府向广大市民深
表歉意，将以最快的速度查明原因，对有关
的责任人，依法依规进行严肃处理。

抢购饮用水
经甘肃省环保厅环境监测站监测，截止

到今天凌晨 $时，与两小时前监测数据相
比，兰州市城关区和七里河区取样点自来水
没有检出苯物质，水质没有受到影响，继续
保持稳定。经过省市环保部门对城关区、七
里河区、西固区、安宁区四区水样苯含量的
连续检测，确认城关区、七里河区自来水水
质达标，从即时起，市民可以放心饮用。

兰州市一些市民从 '' 日中午开始前
往超市和商铺抢购矿泉水、桶装水等饮用
水。当天，兰州市最大的桶装水供应企
业———兰州黄河源食品饮料公司的订水电
话一直处于占线当中。该公司总经理于存
远告诉记者，从临近中午开始，公司接到的
订单大幅度增加。据了解，该公司平日桶装
水的销量为 ',&万桶左右，当天下午该公
司已经紧急启用 &万桶的库存以应对紧急
需求。

兰州市物价局向市内各经营户发出
《告诫书》，严禁哄抬价格，变相涨价。对经
告诫后仍不遵守价格法律、法规、规章的价
格违法行为，将严肃查处。

甘肃省人民医院设立了“苯污染咨询
门诊”，由相关科室专家负责接诊，对前来

咨询的群众免挂号费。同时，医院免费为门
诊和住院部患者及家属提供纯净水。

没及时通报!

“##日凌晨 $时起，威立雅水务就开始
向水厂沉淀池投加活性炭，这意味着威立雅
凌晨 $时就知道自来水苯超标，他们为什么
不通报？为什么媒体报道后这个消息才被公
众知道？”兰州市民刘先生这样质疑。

##日下午，记者在兰州威立雅水务集
团采访时，该公司一位相关负责人说，检测
到苯超标后核查需要一定的时间，上报也
需要一定的时间。在上报的同时，媒体对此
事故进行了报道。“即使媒体不报道，我们
也会及时将相关数据予以公布。”这位负责
人说。

对于威立雅水务集团的说法市民仍然
存疑：“从凌晨 $时到中午时分近 #- 个小
时，有许多市民都在喝着苯超标严重的自
来水，这个责任该由谁来负？”

有关部门发布 !) 小时内不宜饮用自
来水，!)小时根据什么确定，!) 小时后能
否消除影响？威立雅水务董事长姚昕则表
示，导致自来水苯超标的自流沟是在 ''日
''时切断的，因此 !)小时不宜饮用自来水
的截止时间是 '!日 ''时。而不宜饮用的
时间之所以确定为 !)小时，是因为公司第
一、第二水厂处理时间共需 '- 个小时左
右，第二水厂出来的自来水输送到兰州市
区最东端的东岗地区需要 *,&小时。根据这
个时间判断，含苯的自来水在 !)小时内是
不宜饮用的。

据新华社"兰州日报"人民网等报道


